



elektron

Boletín del FRENTE DE TRABAJADORES DE LA ENERGIA de MEXICO

www.fte-energia.org | prensa@fte-energia.org

Volumen 9, Número 85, abril 10 de 2009

¡Tierra, Mar y Libertad!

Son ya 90 años de interrupción violenta de la Revolución Mexicana. Aquel 10 de abril de 1919 parece lejano pero, al mismo tiempo, aproxima un ciclo centenario. Actualmente, defender la tierra y sus recursos naturales es una bandera vigente y pertinente.

Carranza y sucesores ¡Asesinos!

El movimiento revolucionario mexicano de 1908-19 fue interrumpido violentamente por Carranza y sus tropas asesinas al mando de Pablo González y su sicario Jesús Guajardo. Emiliano Zapata fue traicionado en Chinameca. Sin embargo, no murió, su presencia sigue viva en el corazón de los mexicanos concientes.

Los sucesivos gobiernos retomaron algunas de las demandas del zapatismo pero, de inmediato, las tergiversaron. La traición se ha prolongado hasta nuestros días. En 1997, Zedillo y Téllez abolieron el ejido; desde 1992 los recursos naturales energéticos son objeto de privatización furtiva; apenas en 2008, todas las fuentes de energía fueron privatizadas mediante reformas a las leyes secundarias.

Zapata no fue vencido en combate militar ni político. A ese momento, el ejército de la dictadura porfirista había sido literalmente quebrado por la División del Norte de Pancho Villa. Pero, el Estado volvió a recomponer a su ejército para mantener el dominio político estatal. Hoy, el Estado carrancista, con diferentes formas, sigue siendo esencialmente el mismo.

Políticamente, la burguesía había sido derrotada en el campo no así en la ciudad. El apoyo obrero no se logró por la incompreensión política de la clase y la intervención del Estado.

Sin embargo, la lucha del Ejército Libertador del Sur y su programa el Plan de Ayala, mismo que le dio independencia política a la Revolución, siguen siendo pertinentes en los términos explicados por Ricardo Flores Magón respecto de la importancia económica de la tierra.

Tierra, mar y libertad

La bandera de Zapata: ¡Tierra y Libertad! hoy podría expresarse como ¡Tierra, Mar y Libertad! No es solamente una consigna sino la reivindicación de la tierra y sus recursos naturales en la plataforma terrestre y en el mar. Esto tiene que ver con los minerales, el petróleo, el gas, el agua, el viento, la energía de los océanos, la geotermia, los alimentos y la radiación del Sol.

Precisamente, la política del imperialismo consiste en la apropiación privada de estos recursos. La política de los gobiernos neoliberales está orientada a la entrega del patrimonio nacional a las corporaciones transnacionales, por la vía de cederles funciones constitucionales en actividades estratégicas, así como, compartir la renta económica estatal.

Pero los recursos naturales son de la nación, no del Estado y menos del gobierno. Las privatizaciones son, por tanto, inaceptables acciones de despojo.

2009 elektron 9 (85) 2, FTE de México

Eso fue lo que aprobaron en 2008 todos los partidos políticos: la entrega del patrimonio nacional energético al capital extranjero. El Estado mexicano en su conjunto está, entonces, contra la nación y sigue “carranceando”.

¡Viva Zapata!

En el contexto de un nuevo y fraudulento proceso electoral, casi todos han olvidado que la privatización energética sigue avanzando. Más del 48% de la generación eléctrica ya es privada, otro tanto ocurre en materia del gas natural y LP, la exploración petrolera y la perforación de pozos está ya en manos extranjeras, más del 70% de municipios han cedido ante las transnacionales del agua, y la tierra está en proceso de nueva acumulación por las transnacionales.

Políticos, analistas, “expertos”, partidos, todos hacen que no ven ni menos recuerdan. Algunos, participantes en la lucha de 2008, prefieren no tratar el caso. Sus “líderes” están peor porque siguen repitiendo sin sentido que “impedimos” la privatización del petróleo.

La realidad es distinta pues hemos perdido mucho y, lo que se aprobó, está escrito; lo que se dice en el discurso mediático es otra cosa. Además, lo que se aprobó contra la nación se puede corroborar por los hechos: los recursos naturales cada vez son menos nuestros en todo el territorio nacional, terrestre y marino.

Este 10 de abril de 2009, sectores de campesinos recordarán a Zapata en Chinameca. También se programaron conmemoraciones oficiales por el PRI, y hasta por los gobiernos del PAN, sucesores de Carranza, González y Guajardo.

Los trabajadores recordamos al Jefe, y reafirmamos al Plan de Ayala modificado, con su momento más alto expresado en la Comuna de Morelos. En especial, ratificamos el programa obrero del zapatismo de indiscutible influencia magonista. Asimismo, seguimos apreciando la solidaridad de Zapata en momentos de represión violenta del carrancismo contra los obreros en huelga y la severa crítica del Jefe a Carranza por la pobreza política de éste.

Reiteramos que la lucha por los recursos naturales es una bandera de la clase obrera y pueblo en general que debe ser enarbolada con brío como una de las grandes tareas políticas de nuestra época. ¡Viva Zapata!

Frente de Trabajadores de la Energía,
de México